



◎新年大般若祈祷会

時より、例年の通り厳修致  
泰平、万民豊楽、仏法興隆、  
、ご祈祷致します。尚、当  
運だめしのくじ引きを用意し  
の運勢を占い、一年の計を  
般若札（守護札）は玄関内  
側の上部に貼り付けておく  
と良いでしょう。外からの  
邪鬼の侵入を防いでくれる  
と言われて居ます。

○大晦日除夜鐘撞き

謹賀新年

明けましておめでとうございます。本年も檀信徒各家の平安を、心よりご祈念申し上げます。

恩林寺元報

No 114

平成三十一年（二〇一九）新年号  
臨濟宗建長寺派東光山恩林寺  
電 話 ○二七六一八八一三五六四  
F A X ○二七六一八八一四一三三

## お正月の巡礼 —七福神詣—

お正月の祝いの巡礼は何と  
いつでも「七福神詣で」です。七  
福神の信仰は古くから伝  
えられて、います。  
インド、中国の神さまが仲  
良く宝船にお乗りになつてお  
られる姿はまことに縁起のよ  
い光景です。この姿のよう  
に日本の景気もよくなつてくれればと思  
います。  
伝えられるところによると徳川幕府の相談役であつ  
た天海僧正が将軍・家康に国を富ませ繁栄に導くには  
どうすれば良いか、と問われたのに對し僧正は「仁王  
護国経」に説かれて、いる  
「七難即滅、七福即生」  
（七つの苦難は直ちに消え、七つの幸せ、ただちに生まれる）



お正月は祈りの日々

大晦日に、一年の反省をし、そして元旦を迎えて、年始賀状の挨拶にも祈りの言葉が見られます。あけましておめでとうございます。本年も宜しくお願ひ致します。御一家の御多幸をお祈り申し上げます。お正月はお互いの幸せ、一家の幸福を祈る機会ともつてもよいでしょう。

※雲水（うんすい）修行僧のこと。行雲流水のように淡々として一処に止住せず、正師を求めて遍歴する意よりくる。

飯台看

食事当翻

飯器（おひつ）、菜器（漬物などの菜入れ）、湯器（茶、湯の器）、折水器（洗鉢した残水を棄てる器）、生飯器（飯台上の生飯を取り集める器）などを前にして、神妙に構えたこの飯台羨（はんだいかず）といわれる給仕役。この食事当番は堂内衆の順

る。食堂では彼も大衆も看頭という監督の鳴らしものの指揮で動作いつさいを進める。

人命の糧の食事問題は重大事には違ひないが、僧堂では特別重要性を持つ。だから、食事作法も実に洗練

もの。古来の規矩で厳肅さは今も昔と変わらない。食事のための読経の他はいつさい無言。飯台看は相手の合掌や手のサインで加減する。彼の進退はすべて古則に則り、緩急よろしく十分のスキもない。

極端な粗食は厳しい坐禅とともに僧堂の昔から  
の看板だ。朝は粥座と称する非常に薄い粥。  
昼は麦七、米三の麦飯の斎座。二食主義の建前から  
夕食は残飯かその雑炊の薬石が定食である。

恩林寺ホームへ

恩林寺に関する情報が満載です。動画や写真をmajie、過去の行事や出来事、案内事項など常に新しい情報を発信して居ります。是非ご覧になつて見てください。